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* Фоторепортаж с пускового объекта

НА ФИНИШНОЙ КВАРТАЛА
Коллективы комбината 

успешно вышли на фи
нишную прямую первого 
квартала 1981 года. Боль
шинство объектов — жи
лых домов и зданий соц
культбыта — были сданы 
еще в дни работы съезда, 
а в эти последние дни 
марта идет сдача осталь
ных домов.

У стройуправления 
№ 13 в этом году дела 
неплохие. На первый 
квартал по/Плану коллек
тиву отделочников пред
стоит сдать четыре круп
ных объекта. Два из 
них — это 144-квартир
ный дом «Свердловскхим- 
строя» и 144-квартирный 
дом на ул. Санаторной — 
уже сданы. Готовятся к 
сдаче 96-квартирный дом 
для тружеников «Сельхоз
техники» и 36- и 108- 
квартирный дома № 19 и 
19а в квартале «Парко
вый». Общая площадь 
всех объектов — 25696 
квадратных метров жилья.

На предстоящий поне
дельник намечена сдача 
дома № 19. Вот какая об
становка была неделю 
назад на этом объекте.

Мастер СУ-13 Сергей 
Андреев рассказывает:

— Дома 19 и 19а, 36- 

и 108-квартирные, по су
ществу, одно здание, при
мыкающее торцом к до
му № 18. Это 144 квар
тиры, 4 подъезда. Вот эти 
помещения мы и готовим 
к сдаче. Сюда наше уп
равление сконцентрирова
ло свои лучшие силы — 
это три бригады маляров, 
которые возглавляют Ев
докия Андреевна Метли- 
кина, Анна Васильевна 
Кутузова и Маргарита 
Анатольевна Адушкина.

Мы прошли в дом, на 
этажи. Всюду кипела ра
бота. В одной из квартир, 
на девятом этаже, в кух
не шла побелка. Бригадир 
Маргарита Анатольевна 
Адушкина прервалась, к 
рассказу мастера добави
ла:

— До сдачи дома оста
лась ровно неделя. Моя 
бригада одна из крупней
ших в управлении — 22 
человека. Мы работаем в 
четвертом и во втором 
подъездах, всего 14 эта
жей. Работы остались не
большие — кое-где побе
лить, кое-где поправить, 
несколько рам остеклить, 
подкрасить. Самая круп
ная работа — это шпак
левка и покраска полов, 

этим мы займемся с завт
рашнего дня.

Среди тех, кто сегодня 
особенно старательно тру
дится, бригадир назвала 
Л. Перминову и Н. Лабер- 
дину, А. Петровкину и 
Н. Чертыковцеву, Ф. Пла- 
киткину и Т. Беспалову. 
Руками этих трудолюби
вых и умелых женщин 
дом № 19 будет подготов
лен к сдаче государствен
ной комиссии.

И бригадира, и масте
ра я спросил о планах на 
будущее, и конечно же, о 
предстоящем субботнике 
18 апреля. Их ответ еди
нодушен: да, все наши 
люди примут активное 
участие в ленинском ком
мунистическом субботни
ке, но это уже будет дру
гой объект — общежитие 
на ул. Коминтерна.

А пока каждый час до
рог. Еще одна девяти
этажка готовится к сдаче 
в микрорайоне «Парко
вый».

В. ВЯТКИН.
НА СНИМКЕ: новые 

дома в «Парковом», ма
ляры А. Иванникова, 
И. Нежданова и Н. Чер- 
тыковцева за работой.

Фото И. Пашкевича.
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Поддерживая ини
циативу передовых мо
сковских предприятий, 
коллективы домострои
тельного комбината 
решили ознаменовать 
111-ю годовщину со 
дня рождения В. И. 
Ленина участием в ле
нинском коммунистиче
ском субботнике.

В начале нынешней 
недели в комбинате 
создан штаб по прове
дению субботника. В 
него вошли (руководи
тели всех подразделе
ний комбината, началь
ники стройуправлений, 
представители общест
венных организаций. 
Заместителями предсе
дателя штаба утверж
дены заместитель на
чальника ДСК А. К. 
Годов, секретарь парт
кома В. С. Кузнецов,

заместитель председа
теля объединенного по- 
стройкома М. Н. Ивой- 
лов и директор завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола В. П. Та- 
гинцев.

Возглавляет штаб 
субботника начальник 
ДСК А. К. Ежов.

На своем заседании 
члены штаба обсудили 
все вопросы, связан
ные с подготовкой к

По предварительным 
иодсчетам, в субботни
ке примут участие
свыше 
около

168 бригад, 
4000 человек

«красной субботе»:
обеспечение всех уча
стков, цехов, рабочих 
мест материалами, ме
ханизмами и инвента
рем, работа детских 
учреждений и пунктов 
общественного пита
ния, учет произведен
ных работ, объекты, 
на которых субботник 
будет наиболее массо
вым.

будут трудиться на 
своих рабочих местах. 
Предполагается пере
числить около 8 тысяч 
рублей. Среди объек
тов, где примут уча
стие коллективы строй
управлений, названы 
все жилые дома пуска 
второго квартала: об
щежитие на ул. Комин
терна на 820 мест, 
128-квартирный дом 
№ 34 в микрорайоне 
«Сортировочный», 251- 
квартирный дом № 30
на Уралмаше 
гие объекты. 

Товарищи

и дру-

строите-
ли! Выйдем все на ле
нинский коммунистиче
ский субботник!

В. И. Ленин
о «Великом

почине»

Ленинские мысли из 
«Великого почина» се
годня знают миллио
ны людей. Вот они:

«Коммунизм есть 
высшая против капи
талистической, произ
водительность труда, 
труда добровольных, 
сознательных, объеди-
ненных, использую-

12 апреля 1919 года 
субботу вечером 

коммунисты, рабочие 
депо Москва-Сортиро- 
вочная после смены 
отремонтировали бес
платно три паровоза. 
Это произошло в дни, 
когда Республика Со
ветов боролась с внеш
ней и внутренней 
контрреволюцией. Ини
циатива первого ком
мунистического суббот
ника была подхвачена.

В июле 1919 года 
появилась Ленинская 
брошюра «Великий по
чин» с подзаголовком 
«О героизме рабочих в 
тылу. По поводу ком
мунистических суббот
ников».

щих передовую 
ку рабочих». 

«Коммунизм 
нается там, где

техни-

начи- 
появ-

ляется самоотвержен
ная, преодолевающая 
тяжелый труд, забота 
рядовых рабочих об 
увеличении производи
тельности труда, об ох
ране каждого пуда 
хлеба, угля, железа и 
других продуктов, до
стающихся не работа-
ющим лично и 
«ближним», а 
ним», то есть

не их 
«даль- 
всему

обществу в целом, де
сяткам и сотням мил
лионов людей, объеди
ненных сначала в одно 
социалистическое го
сударство, потом в 
Союз Советских Рес
публик».
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— С самого начала го

да у нас развернулось 
боевое социалистиче
ское соревнование по 
достойной встрече XXVI 
съезда партии, — гово
рила начальник отдела 
труда и зарплаты Г. Д. 
Меркушкина. — Приятно 
было во время работы 
съезда принимать ра
порты от коллективов, 
выполнивших свои обя
зательства. Комбинат в 
целом также сдержал 
свое слово...

Это фрагмент одного 
из выступлений, прозву
чавших на партийно
комсомольском собра
нии аппарата управле
ния ДСК, где обсужда
лись задачи партийной 
организации в свете 
решений XXVI съезда 
КПСС. Доклад сделал 
главный инженер комби
ната Л. И. Гороховский. 
Рассказав об огромной 
исторической роли ре
шений съезда в области 
внешней политики, док
ладчик сосредоточил 
главное внимание на
проблемах дальнейшего 
совершенствования эко
номики, науки управле
ния, на тех вопросах, 
которые, в частности, 
предстоит решать стро
ителям.

Принципиальный, де
ловой тон, заданный в 
дцкладе, характерен и 
для большинства вы
ступлений. Отметив не
сомненные успехи кол
лектива на предсъез
довской ударной вахте, 
коммунисты и комсо
мольцы говорили в ос
новном о неиспользо
ванных резервах, о 
том, что многое зави
сит от руководящей ро
ли штаба строительст
ва — управленческого 
аппарата.

В управлении работа
ют квалифицированные 
кадры, однако испол
нительская дисциплина 
некоторых специалистов, 
начальников отделов ос
тавляет желать лучше
го. Об этом, в частно
сти, говорила в своем 
выступлении секретарь 
бюро ■ комсомольской 
организации Т. Бара- 
бошкина.

Л. И. Гороховский об
ратил внимание на ряд 
проблем, которые тре
буют решения. У нас 
сложилась традиция 
сдавать объекты с таки
ми недоделками, что на 
исправление их уходит 
несколько месяцев.

Мы пока не выполня
ем новые правила прие
ма в эксплуатацию за
конченных строительст
вом объектов: они бу
дут считаться приняты
ми в эксплуатацию толь
ко после устранения не
доделок.

Выступивший затем в 
прениях начальник ком
бината А. К. Ежов ска
зал, что всем, и в пер
вую очередь, руководи
телям, надо преодолеть 
психологический на
строй работать по ста
ринке. Ведь на съезде 
вновь со всей остротой 
была поднята проблема 
повышения качества на
шей работы.

Снижает эффектив
ность работы комбина
та несогласованность 
действий подразделений 
различных ведомств. По-

ТАБ А ] 
мочь преодолеть эту не- ” 
согласованность долж- “ 
ны комсомольские ”
«прожектористы» и на- “ 
родные контролеры, ко- й 
торые могут сделать в 
гласными факты отказа я 
во взаимной помощи. Я

Домостроите л ь н ы й я 
комбинат всегда имел Я 
тесную связь с научны- Я 
ми учреждениями. А. К. 9 
Ежов напомнил о вы- 9 
ступлении на съезде Я 
первого секретаря об- а 
кома КПСС Б. Н. Ельци- Я 
на, который говорил об Я 

• усилении партийного 9 
влияния на связь науки Я 
с производством. Се- а 
годня такая проблема 9 
стоит и перед комбина- Я 
том. Мы должны при- д 
влечь ряд научных, про- Э 
ектных организаций для 9 
решения технологиче- 9 
ских вопросов при пе- 9 
реходе на дома новой, 9 
141-й серии.

Лозунг «Кадры реша- - 
ют все» не новый. Но 9 
и сегодня он звучит Я 
исключительно актуаль- 9 
но. С большим внима- 9

У ОДНОГО из новых 
высотных домов иг
рали дети. Два ма

леньких карапуза, запроки
нув головы, считали этажи: 
кто же все-таки живет вы
ше! Но оказалось, что 
дальше пяти считать ни 
один из них не умел, а 
дом был таким высоким!

Я смотрела на шестнад
цатиэтажное новое здание, 
возле которого еще стояла 
часть забора с сохранив
шейся табличкой: «Строи
тельство ведет СУ-15 
ДСК», и думала о челове
ке, который тоже внес 
свою лепту в строительст
во этого дома. Зовут этого 
человека Римма Анатольев
на Васильева.

Найти Римму Анатольевну 
было нелегко: объекты 
СУ-15 разбросаны на боль
шом расстоянии друг от 
друга. В этот мартовский 
день бригада, в которой 
она трудится, работала на 
строительстве жилого дома 
в г. Березовском.

Лишь в обеденный пере
рыв мы увиделись, и я 
сразу же почувствовала, 
что говорить с Риммой 
Анатольевной легко, пото
му что она своей просто
той и скромностью сразу 
располагает к себе.

— Да что вы! — смути
лась она в ответ на мою 
просьбу рассказать о своей 
трудовой биографии. — У 
нас в бригаде много хоро
ших девчат, лучше о них 
напишите!
■ииин( гяяюц гавань

* Правофланговые пятилетки

ПРЕДАННОСТЬ ДЕЛУ
И Римма Анатольевна с 

гордостью стала рассказы
вать о своей бригаде, о 
том, какие замечательные 
люди работают вместе с 
ней, о бригадире Надежде 
Захаровой, к которой мож
но обратиться с любой 
просьбой, — всегда выслу
шает и поможет.

Свою биографию она 
уложила в несколько пред
ложений.

После десятилетки при
ехала из села в Сверд
ловск работать. Сначала 
устроилась в СУ-3 Пром- 
строя, потом перешла в 
СУ-15 ДСК, сразу, как 
только оно образовалось, 
и работает до сих пор, 
вначале каменщиком, а за
тем маляром. Вот вроде бы 
и все. И ни слова о том, 
что в трудовой книжке, ко
торую мне показали в от
деле кадров управления, 
очень много благодарно
стей, что почти ежегодно 
награждается она похваль
ными грамотами и премия
ми, что в 1975 году было 
присвоено звание «Ударник 
девятой пятилетки», а в 
1979-м получила значок 
«Отличник соцсоревнова
ния Минтяжстроя СССР».

Слушая Римму Анатоль
евну, понимаешь: свой труд

мастера, не раз отмечен
ный наградами, она любит 
и не представляет себя на 
какой то другой работе.

— Ну, как я уйду от 
своих девчат, работы! — 
говорит мне Римма Ана
тольевна с улыбкой. Чувст
вуется: она уверена в том, 
что работает так же, как 
все в бригаде, и считает, 
что работа по совести, че
стно — долг каждого. По
этому она не делает ниче
го особенного, и уж если о 
ком стоит писать, так это 
обо всей бригаде сразу.

Я видела Римму Ана
тольевну за работой, . ви
дела и дома. Когда она 
ловко, на первый взгляд, 
без особых усилий, наклеи
вала обои на потолок и ко
гда в уютном домашнем 
халате смущенно показыва
ла свои награды. Но одно 
оставалось при ней и до 
ма, и на стройке: доброта 
и скромность. Пожалуй, эти 
качества помогли ей и 
ужиться в коллективе, и 
добросовестно трудиться. 
Может быть, качества, при
витые в далеком детстве 
родителями Риммы, так и 
остались на всю жизнь, по
могли ей найти свое 
счастье в труде и в семье, 
вырастить двоих детей.

Я спросила у Риммы Ана
тольевны, трудно ли ра
ботать на стройке долгие 
годы, ведь все же круглый 
год на открытом воздухе, 
да еще постоянные переез
ды, наверное, утомляют. А 
она лишь улыбнулась в от
вет и сказала, что пусть с 
каждым годом труднее пе
реносить холода и переез
ды, но все же себя она не 
мыслит на другой работе, в 
другом коллективе и что 
человек, который работал 
на стройке, знает ее про
блемы и сложности, пой
мет, как сближают людей 
трудности.

Когда после беседы с 
Риммой Анатольевной я 
уходила со стройки, не вы
держала — оглянулась: она 
быстрым шагом нагнала 
свою бригаду, идущую в 
столовую, и сразу включи
лась в общий разговор. А 
мне жаль было расставать 
ся с этой милой женщиной, 
потому что рядом с ней 
было очень спокойно и ве
рилось в то, что труд — 
основа нашей жизни и что 
когда труд в радость — 
жизнь прекрасна.

О. НОЯНОВА, 
студентка УрГУ.
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нием коммунисты и S 
комсомольцы выслуша- S 
ли выступление началь- S 
ника отдела кадров 9 
А. Е. Баюнкина, кото- ~ 
рый рассказал о кадро- В 
вой политике комбина- В 
та. В первом квартале g 
рабочие кадры были g 
хорошо распределены, - 
и это помогло успешно В 
справиться с планом и g 
обязательствами. Во g 
втором же квартале для g 
выполнения плана не я 
хватает 59 квалифици- В 
рованных рабочих. Для ~ 
тех, кто придет на 
стройку, комбинат вы- В 
деляет жилье, места в g 
общежитиях. Летом на g 
наших объектах будет g 
трудиться несколько - 
стройотрядов. “

О вкладе комсомоль- g 
ской организации в об- я 
щее дело , коллектива ™ 
Говорил секретарь ко- s 
митета ВЛКСМ В. Лучи- я 
на. Главное ■ направле- а 
ние работы комитета — я 
развитие движения ком- g 
сомольско - молодеж- g 
ных коллективов. В этом я 
году для бригадиров g 
молодежных коллекти- g 
вов организуется специ- к 
альная учеба. Более дей- 9 
ственным станет социа- я 
листическое соревнова- g 
ние, этому поможет но- я 
вая система гласности 9 
итогов.

Секретарь парткома 9 
В. С. Кузнецов посвя- 9 
тил свое выступление 9 
роли политико-воспи- 9 
тательной работы в кол- 9 
лективе. Необходимо, 9 
сказал он, перенести 5 
центр тяжести этой pa- 9 
боты непосредственно 9 
на стройплощадки, в бы- 9 
товые городки, где обя- 9 
зательно должны быть 9 
передвижные клубы и 9 
красные уголки.

Партийно - комсо- я 
мольское собрание уп- я 
равления комбината “ 
приняло решение, на- я 
правленное на выпол- s 
нение задач, выдвину- 9 
тых XXVI съездом 9 
КПСС.

В работе собрания 9 
участвовали инструктор 9 
обкома КПСС О. М. | 
Скворцов и инструктор 3 
Кировского райкома 9 
КПСС Р. Д. Бунеева.

Л. МИТЧИНА.
itU'iMiiiiiiniriiniiiiiiinaiiiiiiii№

ПРОСТОЯМ ТЕХНИКИ - ЗАСЛОН
«Осуществить мероприя

тия по значительному со
кращению затрат ручного 
труда, оснащению строи
тельных организаций высо
копроизводительными ма
шинами, механизмами, авто
транспортом, в том числе 
малотоннажным, и полнее 
использовать их за счет по
вышения сменности рабо
ты».

(Из «Основных направле
ний экономического и со
циального развития СССР 
на 1981—198'5 годы и на 
период до 1990 года»).

Сегодня в «Деловой клуб» 
приглашен главный механик 
комбината Иван Родионо
вич Рудаченко. Тема на
шей беседы — причины 
простоев строительных ме
ханизмов и пути их сокра
щения.

КОРР. Сегодня любая 
стройка без машин и ме
ханизмов просто немысли
ма. XXVI съезд КПСС 
поставил задачу: значи
тельно сократить долю 
ручного труда на строи
тельстве, полнее исполь
зовать технику. Каково 
положение с использова
нием машин на Комбина
те?

И. Р. РУДАЧЕНКО. 
У нас есть два. показате
ля: коэффициент сменно
сти и коэффициент ис
пользования механизмов. 
Предлагаю сравнить эти 
показатели за прошлый 
год по комбинату и в це
лом по главку. Коэффи
циент сменности выглядит 
так: экскаваторы — 1,64 
и 1,57; бульдозеры—’1,58 
и 1,57; гусеничные кра
ны.— 1,7 и 1,84; пневмо- 
колесные краны — 1,65 
и 1,63; автокраны — 1,38 
и 1,25. Теперь коэффици
ент использования меха
низмов, также сначала по 
комбинату,, затем по глав
ку: экскаваторы — 0,62 
и 0,575; бульдозеры — 
0,62 и 0,584; гусеничные 
краны — 0,675 и 0,682; 
пневмоколесные краны — 
0,717 и 0,644; автокра
ны — 0,608 и 0,64.

Как видите, в большин
стве случаев наши пока
затели не ниже, а даже 
несколько выше общих по 
главку. Однако это не 
должно. нас успокаивать.

КОРР. Каковы, на ваш 
взгляд, основные причины 
простоев машин и меха
низмов?

И. Р. РУДАЧЕНКО.
Для разных групп меха
низмов будут и разные 
причины простоев. Напри
мер, у нас есть значи
тельное количество ; так 
йазываемых. механизмов 
малой мощности. В пер
вую очередь это экскава
торы гидравлического при
вода, которые работают 
только на разрыхленном 
и талом грунте. Значит, 
зимой эти экскаваторы 
мерзлоту не берут. А при
способлений для рыхления 
у них нет. Комбинату 
приходится брать за 
большие деньги в «Строй
механизации № 2» буль
дозеры с рыхлителем 
типа «Интернейшел» 
или использовать свои 
экскаваторы канатно
го привода с клин-бабой. 
Объем работ большой, а 
тяжелых экскаваторов не
достаточно, они не успева
ют подготовить фронт ра
бот для малых экскавато
ров.

Те же причины сдер
живают использование и 
маломощных бульдозеров 
типа Д-535, Д-606.

Механическая служба 
комбината неоднократно 
обращалась в главк, в 
управление механизации 
с просьбой Дополнительно 
выделить экскаваторы с 
клин-бабой и бульдозеры- 
рыхлители. В прошлом 
году мы не получили ни 
одного такого механизма, 
в нынешнем дали они 
экскаватор-«бо е ч н и к». 
ДСК требуется как мини
мум 4 экскаватора и 1—2 
бульдозера. Создаются 
условия для более произ
водительного использова
ния маломощной техники.

Хуже обстоит дело с 
использованием автокра
нов типа КС-25-61 и 
К-64. Коэффициент смен
ности у них всего 1,38, 
то есть они работают 
практически в одну смену 
на погрузке и разгрузке, 
укладке труб. Во вторую 
смену для них работы нет.

КОРР. Мы зйаем не
мало случаев, когда ме
ханизмы, для которых

фронт работы есть, дли
тельное время простаива
ют в ремонте.

И. Р. РУДАЧЕНКО. 
У себя в мастерских мы 
капитально ремонтируем 
только мелкие механиз
мы. Большие экскавато
ры, бульдозеры, пневмо
колесные и гусеничные 
краны отправляем на за
воды главка и министер
ства. Но текущий ремонт 
всей техники делаем сами.

Большие сверхнорма
тивные простои мы имеем 
при ремонте техники на 
заводах. А после выхода 
из ремонта, как правило, 
еще полмесяца приходит
ся эту технику проверять 
в наших мастерских.

КОРР. Какой ремонт
ной базой располагает 
комбинат?

И. Р. РУДАЧЕНКО. 
Есть механические ма
стерские в СУ-20 и 
СУ-29, а также участок 
малой, механизации. Одна
ко в мастерских нет доб
рого оборудования, необ
ходимых запчастей, по
этому простои техники в 
ремонте здесь не ред
кость. Например, в СУ-20 
фрезерный экскаватор 
ЭТР-132 простоял около 
месяца из-за отсутствия 
вала шестерни, за кото
рым пришлось ехать на 
завод. Сейчас в СУ-29 
стоит 16-тонный автомо
бильный кран из-за дли
тельного ремонта двигате
ля.

Есть еще одна пробле
ма, которая, на мой 
взгляд, усугубляет поло
жение дел на ремонте,— 
кадры. В СУ-20 в отделе 
главного механика чис
лится 25 человек, на са
мом же деле ремонтом 
техники непосредственно 
занимаются не более 13 
работников, ’ остальные 
ставки заняты так назы
ваемыми «подснежника
ми», в основном управ
ленческими работниками. 
В СУ-29 сегодня нет да
же инструментальщика. И 
получается так, что ре
монтируют технику сами 
экипажи.

КОРР. Ну, а какие же 
меры принимает механи
ческая служба комбината

СВЕРДЛОВСКОГО 
строителя

по сокращению простоев 
машин и механизмов?

И. В. РУДАЧЕНКО. 
Во-первых, мы укрепляем 
базу. Построен новый цех 
участка малой механиза
ции, где будет ремонтиро
ваться строительная тех
ника, электрооборудова
ние. Там созданы участок 
ремонта самоподъемных 
люлек, участок механиче
ской обработки (проще— 
токарный), два сварочных 
поста.

Намечено во второй по
ловине года на базе уча
стка малой механизации 
создать управление меха
низации, где будут сосре- , 
доточены ремонт и экс
плуатация всех наших ме
ханизмов. Это поможет 
нам, кстати, организовать 
ремонт техники точно по 
графику.

Сейчас рядом с дейст
вующим заложен фунда
мент нового цеха. Строи
тельство его поручено 
СУ-29, а руководит рабо
тами мастер Н. Г. Мавра- 
кипанидзе. Все конструк
ции для этого цеха уже 
получены.

А пока управление не 
создано, мы приняли ме
ры для упорядочения сро
ков ремонта техники. В 
СУ-20 и СУ-29 заведены 
вкладыши-графики в вах
тенный журнал механиз
ма, в которых указаны 
сроки профилактиче
ских ремонтов.

С целью улучшения ис
пользования средств ма
лой механизации введены 
рапортички, в которых на
чальник участка или ма
стер стройуправления 
должны отмечать, сколько 
часов отработал меха
низм. Премиальная си
стема участка малой ме
ханизации также увязана 
с этими отметками.

Уверен, что эти и дру
гие намеченные на ны
нешний год мероприятия 
поставят заслон сверхнор
мативным простоям тех
ники.
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ИТОГИ
И ЗАДАЧИ

Организациями Глав- 
средуралстроя в 1980 го
ду построено и сдано в 
эксплуатацию жилых до
мов общей площадью 
1044 тысячи квадратных 
метров, 6 школ на 6200 
мест, детских учрежде
ний на 6860 мест, 4 
больницы на 450 коек, 
поликлиник на 1225 посе 
щений.

Для строителей было 
построено 53 тысячи ква
дратных метра жилья 
(или 125 процентов к 
плану), детских учреж
дений на 580 мест.

В первом году одинна
дцатой пятилетки трудя
щимся Главсредуралстроя 
предстоит ввести свыше 
одного миллиона квадрат
ных метров жилья (уро
вень 1980 года), детских 
учреждений на 8440 мест, 
10 школ и 6 поликлиник 
и больниц.

* Рейд НК и

ЭФФЕКТ
ПОЧИНА

В 1980 году в органи
зациях Главсредурал
строя продолжал оставать
ся в центре внимания по
чин — «Пятилетнее за 
дание бригады — мень
шим составом». Он был 
поддержан 1543 бригада
ми. Это 64,7 процента их 
общего количества.

За три года высвобож
дено 3255 человек ква
лифицированных рабочих, 
создано 93 новых брига
ды. Ими выполнен допол
нительный объем строи
тельно - монтажных работ 
на сумму 9,5 миллиона 
рублей, произведено до 
полнительно промышлен
ной продукции на сумму 
более трех миллионов 
рублей и перевезено гру
зов на 760 тысяч руб
лей.

«КП»

БРИГАДНЫЙ
ПОДРЯД

За пять лет прошед
шей пятилетки в строи
тельных, специализиро
ванных, промышленных 
предприятиях и автохо
зяйствах Главсредурал
строя продолжались рабо
ты по дальнейшему вне
дрению бригадного под
ряда. Количество бригад 
за эти годы возросло по 
отношению к 1975 году 
более чем в два раза, а 
объем строительно-мон
тажных работ, выполнен
ный подрядными бригада
ми, — более чем в три 
раза.

В прошлом году на под
ряде трудилось 86 бригад 
основных строительных 
профессий. Ими выполнен 
объем работ на сумму 
около 300 миллионов руб 
лей, что составляет 66 
процентов от общего объе
ма работ собственными 
силами.

1981 год, первый год одиннадцатой пятилетки, проходит под знаком исторических решений XXVI съезда нашей партии. Партийный комитет, объединенный постройком, комитет ВЛКСМ, управление ДСК и редакция газеты «Свердловский строитель» 
объявляют конкурсы 
«Строители — пяти
летке» под девизом 
«Решения XXVI съе
зда КПСС—в жизнь!» для читателей, рабкоров, стенгазетчиков и журналистов редакций газеты и заводского радиовещания на лучший материал, который бы интересно и ярко рассказал о труде свердловских домостроителей в 1981 году, о людях ДСК, претворяющих в жизнь решения съезда КПСС.В конкурсе могут участвовать все строители, представившие в газету письма, заметки, статьи, корреспонденции, фотосним-ки, рисунки, в которых

рассказывалось бы о труде и отдыхе молодых строителей, о ваших товарищах по труду, ветеранах коллективов, наставниках, активистах.Особое внимание бу; дет придано тем материалам, в которых пойдет речь о передовом опыте стройуправлений, активных рационализаторах, победителях социалистического соревнования, о борьбе за качество довнедрениимостроения, 141-й серии.Конкурсы проводят

ся до 7 ноября 1981года.За лучшие публикации устанавливаются следующие премии:для авторов •— общественных корреспондентов и рабкоров: первая — 30, вторая — 25, третья — 20 рублей;для редколлегий стенгазет стройуправлений, активно сотрудничающих на страницах «Свердловского строителя»: первая — 35, вторая — 30, третья — 25 рублей;для сотрудников редакций газеты и заводского радиовещания: первая — ,45, вторая — 35, третья — 30 рублей;для фотолюбителей и общественных фотокорреспондентов: первая — 25, вторая — 20, третья — 15 рублей.Для подведения итогов конкурсов учреж- дено жюри.Итак, слово за вами,рабкоры и стенгазет- чики!
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БЫТЬ ЭКОНОМНЫМИ НА СТРОЙПЛОЩАДКЕ 
ленных на более полное П
использование всех видов 
ресурсов труда, энергии, 
сырья и материалов, обо
рудования и производст
венных мощностей, сокра
щение различных потерь и 
отходов, ликвидацию не
производительных расхо
дов.

(«Основные направления 
экономического и социаль
ного развития СССР на 
1981—1985 годы и на пе
риод до 1990 года»).

Только обеспечив во всех 
подразделениях комбината 
строгий режим экономии и 
бережливости, мы, строите
ли, сможем внести нема
лую лепту в большое и 
важное дело сохранности 
народных средств.

Если вдуматься внима
тельно, посмотреть и под
считать, сколько мы теря
ем стройматериалов по сво
ей собственной халатности 
и небрежности во время 

подготовки к сдаче пуско
вых объектов, то все эти 
порванные мешки с цемен
том, разлитая краска, сло
манные бульдозером до
ски составят немалую сум
му потерь. Фото № 1. (У 
домов № 35 и № 34 по ули
це Бебеля). А ведь это все 
наши неиспользованные ре
зервы.

Так, побывав с рейдом 
народного контроля и 
«Комсомольского прожек
тора» на доме № 18 в но
вом жилом квартале «Пар
ковый», мы метрах в два
дцати от главного фасада 
обнаружили в траншее не
большой склад с деталями 
КПД, которые оставили пос
ле себя монтажники СУ-Т1 
из бригады М. М. Михай
лова. Кроме одной несу
щей (9ПВ-5), сломанной 
тут же, на стройплощадке, 
остальные изделия были в 
исправном состоянии, ника

ких внешних дефектов на 
лестничной площадке, мар
ше и «девятке», сколько их 
ни разглядывали, обнару
жить мы не могли. Фото 
№ 2.

Поэтому становится не
понятным, почему монтаж
ники не использовали 
строительные материалы по 
их прямому назначению, а 
решили завалить ими яму? 
Может быть, они последо
вали примеру своих пред
шественников — монтажни
ков нулевого цикла из 
СУ-20, которые оставили 
здесь две несущие подва
ла.

Остается надеяться, что 
руководители СУ-20 и СУ-27 
найдут ответ на этот во
прос и объяснят нам пра
вомочность таких действий 
своих подчиненных, тем бо
лее что о переизбытке де
талей крупнопанельного 
домостроения речь вести 
пока рановато. Но даже и 
тогда, когда их у нас ста
нет достаточно, мостить из
делиями канавы и ямы бу
дет все равно слишком 
накладно для комбината, 
так как стоимость одного 
кубометра железобетона 
составляет в среднем 25— 
30 рублей.

Немало бесхозяйственно
сти и в деятельности ген
подрядчика. Так, раствор у 
отделочников почему-то 
находится не в ящике, а на 
земле, но мастера СУ-1 
А. Голенева это, по-види- 
мому, нисколько не обеспо
коило.

Выйдя во двор, мы об
ратили внимание на то, что 
в метлахской плитке, кото
рую разгружают работники 
СУ-1, немало битой. Это 
явный недосмотр коллекти
ва управления комплекта
ции, хотя в деле контейне
ризации перевозок строй
материалов здесь добились 
в последнее время замет
ных успехов. Даже такую 
вроде бы мелочь, как де
ревянные подкладки в кон
тейнерах, готовит и постав
ляет на объекты для плот
ников УПТК. В масштабе 
даже одного управления 
это позволяет экономить 
лагу и прочие пиломатериа
лы.

В квартале 3—4 «Сорти
ровочный» на 16-этажных 
домах № 34 и 35 (бригадир 
А. Ларионов (СУ-28), про
раб В. А. Сеченов) и домах 
№ 1, 2 по той же улице 
Бебеля (бригадир В. Жуков, 
прораб Б. ф. Герасимов) 
народные контролеры уви
дели явную картину бесхо
зяйственности. Фото № 3. 
Вот уже на протяжении 
многих лет монтажники не 
могут научиться бережному 
отношению к раствору. За
казывают его обычно боль
ше, чем смогут израсходо
вать, а затем устраивают 
вокруг своих объектов ра
створные отвалы. Фото 
№ 4. Причем, на домах № 1 
и 2 (прораб тов. Герасимов) 
испытывают на прочность 
автотранспортом не только 

гипс (гипсовых перегородок 
в этих двух бригадах раз
бито изрядно), но и наруж
ные стены. И пусть прораб 
доказывает, что он вроде 
бы тут ни при чем, и ог
раждающую сокрушил, 
мол, в третью смену пане
левоз. На приобъектных 
складах у монтажников, по 
нашему мнению, должно 
быть гораздо больше по
рядка, чем мы видим на 
фото № 5.

Головная группа НК, 
штаб «КП» и редакция га
зеты ждут от руководите
лей СУ-20, 27 и 28, СУ-1 и 
СУ-7 ответа о конкретно 
принятых мерах по выше
перечисленным недостат
кам.

Только за 1980 год ДСК 
имеет по статье «Строи
тельные материалы» пере

Снимок № 4.

расход в сумме 381 тысяча 
рублей. Пора бы руководи
телям задуматься над этой 
цифрой и более решитель
но спросить с «любителей» 
бесхозяйственности.

Г. ЗАХАРОВ, 
председатель головной 

группы НК ДСК;
Л. КАТАЕВА, 

начальник штаба 
«Комсомольского 

прожектора» 
комбината;

А. ЧЕПАСОВ, 
корреспондент газеты 

«Свердловский 
строитель».

НА СНИМКАХ: факты 
бесхозяйственности, обна
руженные в ходе рейда.

Фото В. Калимасова, 
члена штаба «КП».

Снимок № 2. Снимок № 3. Снимок № 5.
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* Решения XXVI съезда КПСС

Для последующих 
поколений
Проблеме охраны приро

ды в нашей стране прида
ется большое значение. 
Свидетельством этому ста
ло включение в Основные 
направления специального 
раздела, озаглавленного 
«Охрана природы».

Этот раздел вобрал в 
себя весь опыт народнохо
зяйственной деятельности 
современного человека в 
его взаимоотношениях с 
окружающей природой и 
средой, научно обоснован
ные перспективы развития 
природоохранной работы 
на предстоящее десятиле
тие.

Первым пунктолл этого 
важного раздела является 
требование об усилении 
работь! по сохранности 
сельскохозяйственных уго
дий, борьбы с их эрозией, 
по повышению темпов ре
культивации земель и за
щиты их от селей, ополз
ней, обвалов, засоления, за
болачивания, подтопления 
и иссушения. Все эти ме
ры позволяют сохранить и 
ввести в сельскохозяйствен
ный оборот миллионы гек
таров новых сельскохозяй
ственных земель.

Требование о рациональ
ном использовании полу
чаемого сырья имеет боль
шое значение для дальней
шего развития народного 
хозяйства страны, так как 
природных ресурсов на 
планете становится все 
меньше, а добыча их ус
ложняется день ото дня.

Очень своевременное и 
перспективное значение 
для нашей Родины имеют и

задачи по ускорению стро
ительства водоохранных 
объектов в бассейнах мо
рей и важнейших промыш
ленных районах страны. 
Партия ориентирует совет
ские и хозяйственные орга
ны на развертывание бо
лее эффективной работы 
по увеличению мощностей 
систем оборотного и пов
торного использования вод, 
по разработке и внедрению 
на предприятиях бессточ
ных систем водоиспользо- 
вания, по усилению охраны 
водных источников от ис
тощения, по охране и ра
циональному использова
нию уникальных природ
ных комплексов и прежде 
всего озера Байкал.

Воплощение этих требо
ваний и замыслов в жизнь 
позволит нашему народу 
сохранить имеющиеся 
водные источники и ресур
сы, без которых невоз
можно поддержание жиз
недеятельного баланса не 
только в нашей стране, но 
и на планете вообще.

Но и это не все. С уче
том перспектив научно- 
технического прогресса, 
партия ставит перед народ
ным хозяйством задачу 
создать автоматизирован
ные системы управления 
водохозяйственными комп
лексами в бассейнах важ
нейших рек европейской 
части страны.

Большое внимание в 
Основных направлениях 
обращено на дальнейшее 
улучшение природоохран
ной работы на промышлен-

— в жизнь I
ных предприятиях страны. 
В связи с этим актуальным 
требованием сегодня явля
ется решение о дальней
шем совершенствовании 
технологических процессов 
с целью сокращения вы
бросов вредных веществ в 
атмосферу и улучшении 
очистки отходящих газов от 
вредных примесей, об уве
личении выпуска высокоэф
фективных газопылеулав
ливающих аппаратов, водо
очистного оборудования, а 
также приборов и автомати
ческих станций контроля за 
состоянием окружающей 
природной среды. Кроме 
того, не меньшую значи
мость в деле очистки ат
мосферного воздуха от за
грязнения вредными отхо
дами производства имеет 
сегодня задача по значи
тельному сокращению ис
пользования торфа в каче
стве топлива на тепловых 
электростанциях.

Эти конкретные и акту
альные задачи по охране 
окружающей природы дол
жны воплотиться в реаль
ные дела усилиями коллек
тивов цехов завода ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола и коллективом ново
го строящегося завода 
КПД.

IX пункт раздела Основ
ных направлений—свиде
тельство качественно ново
го и научно обоснованного 
подхода к вопросам охра
ны природы, ко всему жи
вому на Земле. Каждая 
строка этого раздела про
никнута заботой о том, 
как сделать нашу Родину 
еще краше, богаче и мо
гучее, создать здоровые 
условия для жизни и тру
да не только живущих ны
не советских людей, но и 
для всех последующих по
колений.

| ч Г) СЕРЕДИНЕ мар- 
= Г) Та в Кировском райисиол к о м! е - состоялся , очередной 
я семинар обществен- 
3 ных инспекторов по й охране природы.О лесосырьевых ре- - сурсах и охотничьем 
Я фонде Свердловской 
2 области сделали сооб- 
я щения начальник отде- - ла управления лесного
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НА РАЙОННОМ СЕМИНАРЕ I
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■ахозяйства Р. А. Смышляев и старший охотовед охотничье - промыслового хозяйства А. 3. Дейцев.Руководитель общественных инспекторов по охране природы при Кировском райиспол

коме Эдуард Иосифо- я вич Щепула, расска- | зав о задачах инспек- | торов на вёсенне-лет- £ ний период, призвал £ собравшихся значи- § тельно активизировать £ природоохранную ра- £ боту в районе.
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ЗАЩИТИМ РОДНУЮ ПРИРОДУ!
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Борьба за сохране
ние атмосферного воз
духа, бассейнов рек и 
озер от загрязнения 
отходами промышлен
ного производства, а 
сложившихся природ
ных ландшафтов — от 
самовольного и необос
нованного их измене
ния строителями и 
эксплуатацион н и к а-
МИ имеет большое
народнохозяйствен н о'е 
значение.

«Любые проявления 
местничества и узко
ведомственного подхо
да в этом деле, — под
черкивал • в Отчетном
докладе 
съезде

на XXVI
КПСС Л. И.

Брежнев, 
етимы».

недопу-
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По профессии я плот
ник, а в свободное вре
мя — садовод-любитель. 
С большим интересом сле
жу за всеми публикация
ми, в том числе и в нашей 
газете «Свердловский 
строитель», на важные и 
нужные темы охраны при
роды.

Немало в деле охраны 
окружающей природы за
висит и от нас, строите
лей, начиная от директора 
завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола, ко
торый в первую очередь 
отвечает за создание на 
предприятии безопасной 
для всего живого техноло
гии производства, и до ря
дового работника ДСК, 
захламляющего мусором 
стр ойп лощадку.

Взять, к примеру, то, 
как мы относимся к зеле
ным насаждениям. Равно
душно и безобразно. При
ходя на свое рабочее ме
сто, где еще остались де
ревья и кустарники, на
чинаем без всякой надоб
ности ломать и загромож
дать их железобетонными 
изделиями, кучами земли 
и всякого хлама.

Но вот дом построен. 
Теперь нужно думать о 
благоустройстве, о созда
нии вокруг него зеленой 
зоны. В только что за
строенных микрорайонах 
начинаются посадки мо
лоденьких деревьев, кото
рые приживаются в новых 
условиях очень плохо. А 
разве нельзя было сохра
нить здесь уже существу
ющие зеленые насажде
ния? Насколько бы они 
украсили наши новые

* На конкурс
многоэтажные кварталы.

Немало справедливых 
упреков и замечаний’ в 
наш адрес высказывают 
жители родного города в 
связи с неудовлетвори
тельной организацией 
производства земляных 
работ. Нередко получает
ся так, что мы больше ло
маем, чем строим. Так, в 
Кировском районе долгое 
время коллектив «Урал- 
трансспецстроя» прокла
дывал магистральный 
трубопровод в новый мик
рорайон «Комсомоль
ский». Все было переры
то и перепахано. И это на 
самых оживленных ули
цах Малышева, Гагарина. 
Строители не пощадили 
ни тротуар, ни проезжую 
часть. А разве проектан
ты не могли выбрать для 
прокладки этой трассы 
другие участки? Ведь в 
дальнейшем при любом 
ремонте трубопровода 
здесь вновь нужно будет 
все разрушать и раскапы
вать, останавливать дви
жение автотранспорта, 
трамваев. Может быть, 
проектанты руководство
вались расчетами эконо
мии сметы под строитель
ство водопровода? А 
сколько приходится тра
тить времени, сил и 
средств на восстановление 
тротуаров, дорог, благо
устройство жилых домов?

И еще. Заботясь о куль
туре своего города и 
района, мы не должны ос
таваться равнодушными к 
фактам порчи зеленых на
саждений не только во

дворах домов, но и в пар
ках и в скверах. Наше от
делочное управление на
ходится, по-видимому, в 
самом зеленом и ухожен
ном уголке города — в 
районе дендрологическо
го парка и УПИ. Однако 
и здесь мне самому при
ходилось быть свидете
лем, как подростки лома
ли кусты сирени, ветки 
яблонь. Всякий раз ста
рался проводить с ребята
ми разъяснительные бесе
ды. Если это не помогало, 
обращался к сотрудникам 
милиции. Есть поврежден
ные ажурные беседки, 
редкие кустарники и ра
стения в дендропарке. Но 
разве никто не видел ав
торов этих безобразий? 
Уверен, что если бы про
хожие вмешивались и во
время предотвращали дей
ствия хулиганов, порядка 
в нашем любимом парке 
было бы гораздо больше, 
и редкие насаждения оста
вались бы в целости и со
хранности.

Забота о превращении 
нашего города в город вы
сокой [культуры, город- 
сад должна стать общей 
заботой каждого сверд
ловчанина и, в первую 
очередь, каждого строите
ля. Тот не патриот своего 
родного города и района, 
кто не заботится о его зе
леном убранстве, кто не 
замечает рядом со своим 
рабочим местом «зеленого 
друга», благодаря которо
му легче дышится и жи
вется.

П. ВАСИЛЬЕВ, 
плотник СУ-1.
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Страница «За город чистый, город-сад» подготовлена нештатным отделом по охране 
природы при редакции газеты «Свердловский строитель».

* Приметы весны

СКВОРЦЫ ПРИЛЕТЕЛИ!
Прилет скворцов — предвестник весны, но не везде. На Северном Кавказе (Сочи) это примета иная: скворцы прилетели — значит, зима скоро. Скворцы появляются там при осеннем перелете, а весной летят на север, не останавливаясь.
Новые скворечники за

нимают, как правило, молодые скворцы. Старые возвращаются на старые

места гнездования. Птицы могут гнездиться в одном и том же скворечнике по нескольку лет подряд.
В песнях скворцов много подражательного. В них можно услышать голоса других” птиц, зверей, скрип колес. Зафиксирован даже случай, когда скворец воспроизводил позывные московского радио — звуковое начало

песни «Широка страна моя родная».
Около трех недель кормят своих птенцов скворцы. За световой день взрослые птицы подлетают к гнезду до 200 раз, принося всякий раз по 1—4 личинки, а также жуков и крупных гусениц. Семья обыкновенного скворца уничтожает за день около 40 гусениц, жуков, улиток, слизней, а за сезон — около 40(1) килограммов различных вредителей.
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